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Protokoll 
67. Sitzung Vorstand AGU      
Aarau, 03. Mai 2022 (9:00 Uhr – 12:00 Uhr) - online 
 
 
 
Traktanden:  1. Begrüssung 

2. Protokolle 
3. Finanzen und Mitgliederwesen 
4. AGU Forum und Jubiläumsanlass vom 2.6.2022 
5. AGU GV und Forum November 2022 
6. Administratives Vorstand 
7. Projekte / Aktivitäten AGU 
8. Werbung 
9. Homepage 
10. Technik 
11. Diverses 

 
 

Anwesend:   Christoph Lauber Präsident 
   Jürg Becher 
   André Bernath 

Thomas Lerch 
   Andreas Morf 
   Bruno Chardonnens 
Entschuldigt:  - 
 
 
 

1. Begrüssung  

 
Christoph eröffnet die 67. AGU Vorstandsitzung (VS). 
 

2. Protokolle 

 
Es sind keine Ergänzungen oder Anpassungen nötig. 
Thomas freut sich darauf, das Protokoll dieser VS zu schreiben. 
 
3. Finanzen und Mitgliederwesen 

 
André 
Es sind ca. 31'000.- auf dem Konto 
Es gab kleinere Mutationen bei den Mitgliedern 
 
4. AGU Forum und Jubiläumsanlass vom 2.6.2022 

 
Jürg präsentiert die Liste der Anmeldungen (Stand: 3.05.2022) 

- Dotierkraftwerk 15 
- Energiezentrale 10 
- Mittagessen 28 
- Forum 44 
- Jubiläum 41 
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- Christoph hat noch ca. 10 Personen persönlich angeschrieben 

 
- Es wäre wünschenswert, wenn die anderen Vorstandsmitglieder weitere Personen 

anschreiben würden. 
 

- Christoph hat Unterlagen betreffend Werbung von André angeschaut 
 

- Christoph hat Vorstand der Geonis-Gruppe angefragt, jedoch noch keine 
Rückmeldung erhalten 
 

- Jürg fragt noch Theo Müller, ob er an den Jubiläumsanlass vom 2.6.22 kommt 
 

- Christoph hat noch Cédric Aubert sowie Franco Bernasconi angeschrieben 
 

- Bruno fragt noch bei der Romande Energie 
 

- Geo-Aargau ist nicht gross in den Anmeldungen vertreten 
 

- Christoph fragt, ob die wenigen Anmeldungen eine Auswirkung auf die 
Räumlichkeiten bei der eniwa hat. 
 

o Jürg meint: grundsätzlich nein 
o Evtl. Mittagessen in der Gästekantine – diese ist jedoch für das Forum zu 

klein 
- Beschluss: Wir bleiben im Power-In 

 
- Ziel wären 50 Anmeldungen insgesamt zu haben 

 
- Personen die evtl. noch Interesse am Event haben könnten: 

o Marco Cravina 
o Peter Sahli 

- Rahmenprogramm: 
o Jürg präsentiert Ablauf Dotierkraftwerk / Energiezentrale 
o Für die Besuche der oben erwähnten Projekte wird noch ein Gruppenleiter 

gesucht 
o Für den Transport wird evtl. ein Kleinbus gemietet 
o Jürg fragt in die Runde, wer vom Vorstand welchen Besuch (Dotierkraftwerk / 

Energiezentrale) betreuen/leiten würde 
 Christoph wechselt entgegen der Anmeldung in die Energiezentrale 

und übernimmt dort die Führung der Gruppe 
 Die Führung der Gruppe für das Dotierkraftwerk übernimmt Thomas 

o Jürg würde während den Besichtigungen in der eniwa bleiben 
o Der Vorstand fragt alle diejenigen, die sich für die Besichtigung des 

Dotierkraftwerks angemeldet haben, ob diese noch jemand mit ihrem privaten 
Fahrzeug mitnehmen könnten – somit könnte evtl. auf die Beschaffung eines 
Kleinbusses verzichtet werden. 

- Jürg: Für das Mittagessen ist das Standardmenü geplant 
o Tische/Plätze sind reserviert. 
o Es ist nicht zwingend, dass beide Besichtigungsgruppen zur gleichen Zeit 

beim Mittagessen eintreffen 
- Jürg / Forum: 

o Tische stehen lassen  diese werden gedreht in Längsrichtung zum Raum 
o Somit muss nach dem Mittagessen nicht umgestellt werden 
o Die hintere Hälfte kann für Jubiläum genutzt werden. Ebenfalls die 

Präsentationstische für die Partner 
o Bei schönem Wetter kann das Atrium benutzt werden 
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o Die Getränke werden hingestellt 
o Wann werden die Pausen eingeplant? 

- Christoph hat Partner betreffend zeitlichen Ablauf angeschrieben 
o GEOBOX 30 min 
o MuM zuerst, da Frank Markus früher wieder gehen muss 
o rmData keine Rückmeldung 
o tki ebenfalls noch keine Rückmeldung 
o Intercad 

- Christoph: Pause um 15:15 – 15:30 Uhr ist nicht schlecht 
- Vorschlag an Michael (rmData), es könnte ja eine kleine Präsentation aufgezeichnet 

werden. Diesbezüglich hat Christoph keine Rückmeldung erhalten. 
- Jürg – Frage betr. Kaffee – soll was angeboten werden? 

o Ja, Kaffee wird angeboten. Nicht nur zur Pause, auch nach dem Mittagessen 
o Kaffee kann auch kurzfristig in der Kantine angemeldet werden 

- Jürg – Jubiläum: Was machen wir, wenn rmData und/oder Marco keine Präsentation 
machen? Pause verlängern? 

o Diese Frage wurde noch nicht abschliessend geklärt 
- Beginn Jubiläum: 17:00 Uhr 
- Jürg: Apéro zu Beginn des Jubiläums 
- Christoph: Nach den Präsentationen geht es mit dem Apéro weiter (mit kleiner 

offizieller Begrüssung) 
- André: Musik 

o Auto ist besetzt mit Material 
o Aufstellen: André muss kurz (ca. 10 min) einen Soundcheck durchführen 
o Jürg: ein ruhiges Zeitfenster wäre zwischen 10:00 – 11:30 – dies ist für André 

i.O. 
- André: Wann wird zeitlich gespielt? –ab ca. 17:30 Uhr 

o André braucht nur Stromanschluss 
- Jürg: Buffet beim Eingangsbereich, André ist mit Musik beim Durchgang zum Atrium 

o Jürg schaut noch mit dem Hausdienst (Stromanschluss) 
o André benötigt ca. 2 x 2 m Platz 

- Jürg: Idee mit Spiel Memo – Flyer vergrössert ausdrucken und in Stücke schneiden – 
Jürg bereitet das Spiel vor. 

- Christoph: Um 20:00 Uhr werden womöglich die ersten nach Hause gehen. 
- Schauen, dass ab ca. 20:00 Uhr keine Programmpunkte mehr kommen 
- Grober Ablauf: 

o Begrüssung 17:00 
o Flyer präsentieren 17:00 
o Apéro 17:10 
o Musik Teil 1 17:30 
o Ansprache Präsident 18:00 
o Verabschiedung C. + P. 18:00 
o Kleines Nachtessen 18:15 
o Musik Teil 2 19:00 
o Dessert 19:15 
o Spiel (Memo) laufend 

- André spielt pro Block ca. 20 min 
- Jürg schaut mit der VEBO Aufbau, Verpflegung und den zeitlichen Ablauf an 
- Betr. Tischdeko sind keine Ideen eingegangen – Frage kommt auf: Braucht es 

überhaupt eine Tischdeko? 
o André: evtl. reichen auch nur farbige Servietten 
o Entscheid: Betreffend Tischdeko wird nichts gemacht – es wird bewusst kahl 

gelassen 
- Christoph: Kleines Geschenk für Claudia + Patrick? – Christoph organisiert etwas? 
- Wer mach Fotos vom Anlass? Christoph fragt einmal Claudia an 
- Bruno meldet sich: Er macht Fotos vom Anlass. 
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- Namensschilder: Es werden aufklebbare Namensschilder erstellt – Thomas 
übernimmt die Erstellung der Namensschilder 

o Es werden drei Bögen erstellt 
 1 Bogen für die Besucher des Dotierkraftwerks 
 1 Bogen für die Besucher der Energiezentrale 
 1 Bogen für die Gäste des Nachmittagsanlasses 

- Christoph trifft am 2.6.22 um ca. 08:00 Uhr bei der eniwa ein und hilft Jürg bei den 
Vorbereitungsarbeiten 

 
Die Vorstandsitzung wird für eine 15 min Pause unterbrochen 
 
 
5. AGU GV und Forum November 2022 

 
Wie wird das Forum und die GV im November durchgeführt? 

- Jürg: Ist evtl. ein wenig viel bereits ½ Jahr später nach dem Jubiläumsanlass – evtl. 
nur GV durchführen 

- Christoph: Der Anlass könnte auch wieder online durchgeführt werden 
- Thomas: Eine Umfrage im Juni könnte durchgeführt werden. 
- Andi: Es könnte GV und RoundTable durchgeführt werden 
- Evtl. könnte dann Michael Schulz im November einen Beitrag präsentieren. 
- Im Juni erstellt Christoph einen Newsletter – im Anschluss können die Mitglieder über 

die Durchführungsart im November abstimmen 
- Am 22.09.2022 ist die nächste Vorstandssitzung (mit Partnern) geplant. 

o Evtl. ist dann Jürg ferienhalber nicht dabei 
- Ein möglicher Termin für die GV + Forum im November: 17.11.2022 

 
 
 
6. Administratives Vorstand 

Keine Meldungen 

 
 
 
7. Projekte / Aktivitäten AGU 

 
- Frage an Bruno: Was ist in Sachen RoundTable in der Romandie geplant? 

o Diesbezüglich ist nichts geplant – evtl. findet eine RoundTable im Tessin im 
Oktober statt – steht jedoch noch nicht fest 

- Christoph: Nächste RoundTable 3D wird sicher nicht vor dem Spät-Sommer realisiert 
o RoundTable Schnittstellen: Benötigt jemand, der das organisiert 
o Gibt es vom Vorstand Freiwillige? Gibt es vom Vorstand jemand, der das 

durchführen könnte? Oder gibt es jemand vom Vorstand, der die 
entsprechenden Vorabklärungen durchführen könnte? 

o Niemand meldet sich  es bleibt beim RoundTable 3D (allenfalls im Spät-
Sommer) 

- Christoph: AGU en visite? 
o Soll AGU en visite wieder aufgenommen werden? 
o Andi: Grundsätzlich schon! Momentan fehlt die Zeit – im Winter wird es wegen 

Corona evtl. wieder schwieriger so etwas durchzuführen. 
o André und Bruno schliessen sich dieser Meinung an. 
o Allenfalls und frühestens im Frühling 2023 

- Christoph: Der Geonis-Userclub wurde für den Jubiläumsanlass eingeladen 
- Christoph macht Vorschlag: Er meldet sich bei der Geonis-Usergroup und klärt ab, ob 

eine Zusammenarbeit in Zukunft aufgenommen werden soll. 
- Andi: Es sind nicht mehr so viele Fachspezialisten dabei… 



  Seite 5 von 5 

- Christoph nimmt mit dem Präsident der Geonis-Usergroup Kontakt auf 
- Jürg: Sollen die Lernendenkurse im Herbst wieder aufgenommen werden? 

o Einstimmig: Ja 
o Jürg übernimmt wieder die Organisation 
o Die Anmeldung betr. Lernendenkurse könnte zukünftig via Homepage 

geschehen 
 Thomas übernimmt bzw. bereitet die Anmeldung via Homepage vor 
 Jürg meldet sich diesbezüglich bei Thomas 

 
 

8. Werbung 

 
- Keine nennenswerten Meldungen 

 

 

9. Homepage 

 
- Es haben keine nennenswerten Änderungen und Anpassungen stattgefunden 

 

 

10. Technik 

 
- Christoph: Sollte sich der Vorstand wieder vermehrt in die Fachschalen einbringen? 

Und wenn ja, wie weit sollen wir uns in diesen Fachschalen einbringen? 
- Jürg: GEOBOX macht am meisten in Richtung Fachschalen. Bei MuM gibt es nicht 

direkt Fachschalen. Es kommt darauf an, ob man also mit GEOBOX oder MuM-
Produkten arbeitet. 

- Andi: Für viele sind Autodesk-Countrykits kein Thema mehr. Viele habe ihre Daten 
auf GEOBOX-Produkte migriert 

- Bruno: Für Elektro/Elektrizität wurde zuerst Countrykit von Autodesk verwendet. 
Heute wurde etwas Eigenes entwickelt 

- Christoph: Soll hier die AGU wieder aktiver werden? Es wurde auch schon länger 
nichts mehr bei Autodesk eingetragen was dies betrifft. 

- Andi: Es ist schwierig, dies im Vorstand zu bestimmen 
- Jürg: Es ist auch schwierig, die Leute diesbezüglich zu motivieren. Wieso sollen sich 

Mitglieder (auch Nichtmitglieder) bei der AGU melden und nicht direkt beim 
Softwarehersteller? 

- Christoph: Die AGU will Mitglieder untereinander vernetzen. Ein entsprechender 
Aufruf wird evtl. im nächsten Newsletter gemacht. 

- Kollaborationssoftware – was gibt es in diesem Bereich: Andi schaut, was so eine 
Kollaborationssoftware kosten würde bzw. ob es freie Software diesbezüglich gibt. 

 
 
11. Diverses 
 

- André: Benötigt den Teams-Link für die Datenablage – Christoph sendet den Link 
erneut an André. 

 
Ende der Sitzung 11:50 Uhr 

 
 
 
Trimbach, 06. Mai 2022 
Thomas Lerch 


